

El Semanario

CIUDADANOS · IDEÓLOGOS · PROFESIONISTAS · EMPRESARIOS · POLÍTICOS

Empresas mexicanas enfrentarán grandes retos económicos en 2017: Moody's

Debilidad del peso, incertidumbre en el comercio exterior con Estados Unidos y un crecimiento débil de la economía; serán parte de los retos que enfrentarán las empresas mexicanas en 2017.

Ciudad de México - El oscuro panorama que se presenta para México en 2017 mantiene a las **empresas nacionales** en la incertidumbre y las enfrenta a retos inminentes en materia económica que deberán sortear bajo estrategia.

De acuerdo a estimaciones de la calificadora **Moody's**, en 2017 las firmas mexicanas deberán enfrentar retos como un peso débil ante el dólar, un crecimiento económico menor a lo estimado y la incertidumbre de la relación comercial entre México y Estados Unidos; factores derivados de la sorpresiva victoria del magnate **Donald Trump** en los comicios presidenciales del principal socio comercial de México.

En su reporte emitido el jueves 12 de enero, Moody's indicó que las advertencias de Trump en relación a la revisión de los acuerdos señalados en el **Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN)**, principal herramienta comercial de México, serían perjudiciales para la economía latina, impactando de manera directa a las exportaciones y las remesas, dos de las principales fuentes de ingresos del país.

“Cualquier cambio en el TLCAN probablemente perjudicará a los exportadores mexicanos y las remesas que envían los migrantes a México también pueden disminuir bajo el nuevo Gobierno de Estados Unidos”, dijo **Nymia Almeida**, vicepresidenta y ejecutiva sénior de Crédito de Moody's.

Tras el resultado electoral en Estados Unidos revelado la madrugada del 9 de noviembre, el peso mexicano ha sido una de las variables macroeconómicas más afectadas a nivel mundial.

Moody's señala que la caída del peso frente al dólar ha aumentado los precios de las importaciones tanto de materias primas como de equipo, lo que ha incrementado los costos operativos y de gastos de capital de las empresas.

En su estimación por sectores, Moody's indica que empresas de petróleo y gas y algunas de consumo están entre las que sentirán el impacto del tipo de cambio volátil, mientras que las firmas orientadas al consumidor que obtienen una gran parte de sus ingresos fuera de México, incluyendo Grupo Bimbo y Sigma Alimentos, estarían mejor posicionadas para soportar el consumo reducido en el hogar y la volatilidad cambiaria.

Después de registrar un mínimo histórico a inicios de semana en donde el dólar revasó la línea de los 22 pesos por unidad, al inicio de la jornada del viernes 13 de enero, el peso mexicano ganaba el viernes por segunda jornada consecutiva por un debilitamiento del dólar, mientras inversores están a la espera de políticas económicas en Estados Unidos.

La moneda cotizaba en 21.68 por dólar, con un alza del 0.55 por ciento, ó 12.00 centavo.

Por su parte, la bolsa mexicana avanzaba en sus primeras operaciones del viernes en línea con sus pares en Wall Street, con lo que hilaba cuatro sesiones de ganancias operando por arriba de la barrera psicológica de los 46,000 puntos.